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O sonho que tornou realidade: a inauguração 
do Hospital São Rafael Arcanjo

Primeiro 
Hospital de 
Colombo nasce 
após a busca 
incessante do 
empresário 
Plínio Toniolo 
Schmidt de 
concretizar 
o desejo de 
Dona Lina. 
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Placas com final 6,7 
e 8 devem pagar 

licenciamento até final 
do mês
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Secretaria da Educação lança 
Projeto Maluquinho por Robótica
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O investimento tem como objetivo aumentar o potencial 
intelectual, cognitivo, criativo e socioemocional dos 

alunos das Escolas Municipais
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Candidatos ao 2° turno não poderão ser 
presos a partir deste sábado

Neste ano, participarão do segundo turno das eleições gerais os candidatos 
a presidente da República, Jair Bolsonaro e Luiz Inácio Lula da Silva, além de 

24 candidatos que disputam os governos de 12 estados.

A partir do próximo sába-
do (15), e até 48 horas após 
o pleito marcado para o dia 
30 deste mês, nenhum dos 
candidatos que disputam o 
segundo turno das eleições 
poderá ser preso, a não ser 
que seja pego em flagrante 
delito. A outra exceção é 
se pesar condenação por 
crime inafiançável, caso 
no qual a polícia poderá 
cumprir a ordem de prisão 
determinada pela Justiça. 
Também pode ser preso 
quem descumprir o salvo-
-conduto dos candidatos.
A regra que veda a prisão 
de candidatos nos 15 dias 
antes das eleições vale tam-
bém para fiscais eleitorais, 
mesários e delegados de 
partidos. A norma também 
se aplica a eleitores, porém, 
com intervalo menor, de 
cinco dias antes até 48 
horas após o pleito.

DISPOSITIVO
A norma e as exceções 
constam do Artigo 236 
do Código Eleitoral (Lei 
4.737/1965). A lógica do 
dispositivo, herdado de 
normas eleitorais mais an-
tigas, é impedir que alguma 
autoridade utilize o seu po-
der de prisão para interferir 
no resultado das eleições.
No caso de prisão de algum 
candidato, a partir do próxi-
mo sábado, a previsão é que 
o detido seja levado à pre-
sença de um juiz para que 
seja verificada a legalidade 

do ato. Caso seja consta-
tada alguma ilegalidade, 
o responsável pela prisão 
pode ser responsabilizado. 
A pena prevista é de quatro 
anos de reclusão.  
Neste ano, participarão do 

segundo turno das elei-
ções gerais os candidatos 
a presidente da República, 
Jair Bolsonaro e Luiz Inácio 
Lula da Silva, além de 24 
candidatos que disputam 
os governos de 12 estados.

Lei vale também para fiscal 
eleitoral, mesário e delegado 

de partido

Pacheco freia pressa no 
debate sobre institutos de 

pesquisas

Presidente do Senado 
considerou penas previstas 

inadequadas. 
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O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, de-
monstrou pouca disposi-
ção em dar, no Senado, o 
mesmo andamento que 
o presidente da Câmara, 
Arthur Lira, pretende dar 
a um projeto voltado a pu-
nir institutos de pesquisa 
que divulgarem números 
diferentes dos verificados 
nas urnas. Na Câmara, o 
projeto pode ser votado 
nos próximos dias. Mas, 
assim que chegar ao Se-
nado, a tendência é por 
uma discussão mais am-
pla. Pacheco considerou o 
trecho do projeto referente 
às penas previstas “abso-
lutamente inadequado”. 
“Eu antevejo que o texto 
que eu vi desse projeto, 
com todo respeito, é um 
texto, especialmente na 
parte penal, absolutamen-
te inadequado. Porque 
pune muito severamente 
um eventual erro”, afirmou 
Pacheco a jornalistas, na 
tarde desta terça-feira. 
Segundo ele, não faz 
sentido punir com quatro 

a dez anos de prisão os 
responsáveis por um ins-
tituto que divulgou uma 
pesquisa cujo resultado 
não se confirmou dias 
depois, nas urnas.

“Uma pesquisa numa 
quinta-feira, cujo resulta-
do [nas urnas] não seja 
idêntico ou na margem 
de erro da pesquisa pode 
ser punida com quatro a 
dez anos de prisão [de 
acordo com o projeto]. 
Pena, inclusive, superior 
a peculato, corrupção. 
Evidentemente que isso 
não é adequado juridica-
mente. Por isso vamos ter 
a cadência necessária”, 
acrescentou. O presidente 
do Senado acredita que o 
tema, chegando à Casa, 
deva ser discutido antes 
na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ).
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A Câmara dos Deputa-
dos aprovou, por 383 votos 
favoráveis e 3 votos contrá-
rios, na última terça-feira o 
projeto de lei que destina 
R$ 2 bilhões para o custeio 
de serviços prestados por 
Santas Casas. As entidades 
privadas sem fins lucrativos 
complementam o atendi-
mento do Sistema Único 
de Saúde (SUS). De acordo 
com o texto, os recursos 
serão originados de saldos 
de repasses da União cons-
tantes dos fundos de saúde 
e de assistência social de 
estados, Distrito Federal e 
municípios, que poderão 
ser utilizados até o final de 
2023. Caso os saldos sejam 
insuficientes para o paga-

O deputado Luiz Fer-
nando Guerra (União) des-
taca que as instituições 
de ensino têm um papel 
essencial na vida delas, e 
seu impacto vai além da 
sala de aula. Para o parla-
mentar a escola não é ape-
nas um local de formação 
acadêmica, mas também 
pessoal, profissional e 
cidadã.   “Comemoramos 
ontem o Dia das Crianças, 
data que celebra a infância, 
etapa marcante do desen-
volvimento, em que se vive 
as primeiras experiências 
sociais fora do núcleo fa-
miliar, convivendo com os 
semelhantes e adultos no 
ambiente escolar.Celebrar 
o Dia das Crianças é uma 
maneira de homenageá-las, 
fortalecendo a afetividade 
na escola, que vai além 
de ensinar os conteúdos 
curriculares, vínculos são 
cultivados, proporcionando 
uma aprendizagem mais 
significativa e tornando 
um ambiente mais acolhe-
dor”, afirma o deputado. 
O deputado lembra da 
lei 20.515/2021, proposta 
por ele na Assembleia 
Legislativa do Paraná, que 
determina que a direção 
das escolas das redes pú-
blica e privada do Estado 
devem comunicar aos pais 
e responsáveis dos alunos 
menores de 18 anos e não 
emancipados sobre ausên-
cias injustificadas às aulas.

POLÍTICA

Câmara aprova projeto que destina
R$ 2 bilhões para Santas Casas

Determinada comunicação 
de ausências 

injustificadas nas aulas 

mento das Santas Casas, 
a União poderá transferir a 
diferença. Se houver sobra 
de recursos, eles poderão 
ser aplicados em outras 
ações de saúde.

O relator, deputado 
Antonio Brito (PSD-BA), 
afirmou que não haverá 
aumento de gastos da 
União porque os saldos 
nas contas criadas antes 
de 2018 serão devolvidos à 
União, para que financiem 
o auxílio às Santas Casas. 
O objetivo é contribuir para 
a sustentabilidade eco-
nômico-financeira dessas 
instituições na manutenção 
dos atendimentos. O auxílio 
financeiro às Santas Casas 
será baseado em parâme-

Pela lei, a escola deve noti-
ficar os pais que assinarem 
um termo de consentimen-
to sobre essa previsão legal. 
As instituições de ensino 
possuem autonomia para 
definir de que maneira 
será feita a comunicação 
com os responsáveis pelos 
estudantes faltosos, e o 
contato poderá ser feito de 
modo presencial, por meio 
de uma visita aos pais ou re-
união agendada na escola 
ou alternativo, via telefone, 
SMS, e-mail ou o aplicativo 
oficial Escola Paraná.
A comunicação de ausência 
deve ser realizada em um 
prazo máximo de 15 dias.
A lei prevê ainda que as 
escolas devem dar ampla 
publicidade a esse direito 
dos pais e também para 
conhecimento dos próprios 
estudantes, através de car-
tazes nos estabelecimentos 
de ensino, mensagens 

Programa foi aprovado por 383 votos favoráveis e 3 votos contrários. 

Lei determina aviso injustificados para evitar evasão escolar. 
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nos termos de matrícula e 
boletins. Segundo o parla-
mentar, um dos problemas 
que mais preocupa os 
educadores nas escolas é 
a evasão escolar.
 “As faltas excessivas e 
desinteresse diante do 
conteúdo das disciplinas 
são as principais razões 
pelas quais ocorre a evasão 
escolar.
Não há como falar da lei de 
comunicação da ausência 
em sala de aula e não a 
relacionar com a tentativa 
de minimizar este proble-
ma. Infelizmente, milhares 
de alunos abandonam a 
escola e é comum que as fa-
mílias dos estudantes nem 
saibam disso. A verdade é 
que as faltas acumuladas e 
o costume de ‘matar aula’ 
fazem com que os alunos 
percam a vontade de fre-
quentar a escola”, reforça 
o parlamentar.

Senado aprova MP de 
barreiras sanitárias em 

terras indígenas
O Senado aprovou hoje 

a Medida Provisória n° 
1.121/2022, que prevê a insta-
lação de barreiras sanitárias 
protetivas de áreas indíge-
nas para controlar o trânsito 
de pessoas e de mercadorias 
direcionadas a essas áreas. 
O objetivo é evitar o contágio 
e disseminação da covid-19 
nessas áreas.

O texto segue para pro-
mulgação. Segundo o texto, 
as barreiras sanitárias de-
vem ser compostas priori-
tariamente por servidores 
públicos federais ou por 
militares e, eventualmente, 
por servidores públicos e 
militares de estados, Dis-
trito Federal ou municípios 
requisitados pelo ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
“permitida a delegação”. O 
ministro da Justiça pode 
editar atos complementares 
para o cumprimento efetivo 
da proteção sanitária. A MP 
foi editada originalmente 
no início de junho, determi-

nando a instalação imediata 
dessas barreiras. Com sua 
aprovação, ela se converte 
em lei. Outras Medidas 
Provisórias com a mesma 
finalidade editadas em 2020 
e 2021 foram aprovadas 
pelo Congresso, mas as leis 
originadas delas previam 
um período determinado 
de validade da autorização. 
A última norma vigorou até 
dezembro do ano passado. 
“O mérito dessas iniciativas 
reside no fato de que, com 
a eclosão da pandemia de 
covid-19 no Brasil, tornou-se 
imperativo evitar o espalha-
mento da doença entre os 
povos originários”, afirmou 
o relator da MP, senador 
Paulo Rocha (PT-PA), em 
seu parecer. Segundo a 
Articulação dos Povos Indí-
genas do Brasil (Apib), 1.324 
indígenas morreram vítimas 
da covid-19 desde março de 
2020, com 162 povos afeta-
dos e mais de 75 mil casos 
confirmados até o momento.
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tros a serem definidos pelo 
Poder Executivo Federal, 
com garantia de ampla pu-
blicidade. As regras para os 
pagamentos das entidades 
serão definidas pelo Poder 
Executivo. O texto deter-
mina a transparência nos 
repasses e obriga a trans-
ferência dos créditos em até 
30 dias, contados da data de 
publicação dos parâmetros. 
As entidades receberão os 
recursos ainda que tenham 
débitos em relação a tribu-
tos e contribuições, exceto 
dívidas com a seguridade 
social. Elas terão de prestar 
contas da aplicação dos 
recursos aos respectivos 
fundos de saúde estaduais, 
distrital ou municipais.
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Poupança deixa de perder 
para inflação após dois anos 
Apesar da melhora recente, a inflação segue sendo 

um desafio para política monetária
O Plenário da Assem-

bleia Legislativa do Paraná 
recebeu na segunda-fei-
ra a audiência pública 
de prestação de contas 
do resultado contábil do 
Estado referente ao 2º 
quadrimestre de 2022. A 
apresentação foi realizada 
pelo secretário de Estado 
da Fazenda, Renê Garcia 
Junior, conforme prevê a 
Lei Complementar n° 101, 
de maio de 2000 – a Lei de 
Responsabilidade Fiscal – 
que exige a demonstração 
e avaliação periódica do 
cumprimento de metas 
fiscais. Acompanhado por 
uma equipe de técnicos 
do Governo, o secretário 
detalhou durante o encon-
tro as receitas, despesas 
e resultados referentes à 
contabilidade do Estado, e 
respondeu aos questiona-
mentos dos parlamentares.
De acordo com os dados 
apresentados pelo secre-
tário, a receita corrente 
foi de R$ 39,3 bilhões de 
janeiro a agosto de 2022, 
contra R$ 31,8 bilhões no 
mesmo período de 2021. 
A apresentação também 
mostrou um aumento na 
receita nominal de 24%. A 
arrecadação de impostos 
(ICMS, IPVA e ITCMD), 
taxas e contribuições apre-
sentou um crescimento de 
21% (R$ 22,4 bilhões) em 
valores nominais e 11% em 
valores reais descontados 
da inflação, em compara-
ção ao mesmo período de 
2021 (R$ 18,5 bilhões). Por 
outro lado, a apresentação 
mostrou que a redução de 
impostos federais e a Lei 
Complementar 194/2022, 
criando novas alíquotas de 
cobrança do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) sobre 
combustíveis, energia elé-
trica e comunicações, gera-
ram um impacto de quase 
R$ 450 milhões aos cofres 
públicos neste segundo 

quadrimestre. A queda só 
não foi maior por conta do 
Refis 2022 (Programa de 
Recuperação Fiscal).

“Apesar da melhora recen-
te, a inflação segue sendo 
um desafio para política 
monetária e para o custo 
de vida da população. A 
elevação da taxa Selic para 
13,75% está tendo efeito 
negativo sobre a atividade 
econômica deste ano. Não 
sabemos como a econo-
mia se comportará nos 
próximos quadrimestres”, 
alertou Garcia Junior.

DESPESAS
As despesas correntes nos 
primeiros quatro meses 
deste ano chegaram a R$ 
29,5 bilhões. No mesmo 
período de 2021 o valor 
foi de R$ 25,6 bilhões. O 
aumento nominal foi de 
15% com um aumento real 
de 6%. Os gastos com 
pessoal e encargos sociais 
somaram R$ 18,9 bilhões, 
valores maiores em relação 
ao mesmo período do ano 
passado, que foi de R$ 17,4 
bilhões. Ainda na apresen-
tação, Garcia Junior afirmou 
que de janeiro a agosto de 
2022 o Governo do Estado 
investiu R$ 4 bilhões nas 
ações de saúde pública. Já 
na Educação, nos primeiros 
quatro meses deste ano 
foram gastos R$ 8 bilhões. 
Na área de segurança 
pública foi investido um 
total de R$ 3,4 bilhão ao 
longo do período. “Dentro 

dos limites da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, as 
despesas do Estado estão 
dentro do esperado. Ainda 
há uma dificuldade na área 
de Saúde do cumprimento 
dos 12% devido a um atraso 
na liquidação de restos a 
pagar do exercício anterior”, 
explicou o secretário. As 
despesas com Pessoal e 
Encargos Sociais (ativo) re-
presentaram um aumento 
em 7% devido ao reajuste, 
reestruturação de carreiras, 
além do pagamento de 
promoções e progressões. 
Outras Despesas Corren-
tes tiveram um aumento 
de 18%, chegando a R$ 9,7 
bilhões. Já o nível de inves-
timento público no Paraná 
supera R$ 3,5 bilhões, o que 
representa um aumento 
de 74% em relação aos R$ 
1,8 bilhão registrados no 
primeiro quadrimestre de 
2021.

PIB
O Produto Interno Bruto 
(PIB) paranaense mostra 
o reflexo da movimentação 
econômica e cresce 2,94% 
no segundo trimestre de 
2022 em relação ao trimes-
tre imediatamente anterior. 
Essa expansão mostra o 
desempenho e o avanço 
de todos os segmentos – 
indústria (5,64%), agrope-
cuária (6,42%) e serviços 
(0,57%) –, segundo relatório 
divulgado na última semana 
pelo Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (Ipardes).

É fácil encontrar alguém 
que possua alguma dívida, 
seja em carnê, financiamento 
ou no cartão de crédito. Uma 
pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consu-
midor (PEIC), apurada pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC) e divulgada 
em junho deste ano, apontou 
que 77,3% das famílias bra-
sileiras estão endividadas, 
28,5% estão inadimplente e 
86,6% possuem uma dívida 
no cartão. “É preciso tomar 
muito cuidado para não se 
enrolar ainda mais, principal-
mente com o cartão de crédi-
to, pois as taxas de juros do 
rotativo é a maior de todas”, 
alerta Robson Carvalho, CEO 
da DinDinCred, empresa que 
atua no ramo de empréstimos 
e financiamentos consigna-
dos. O CEO explica que há 
algumas opções que podem 
ser consideradas quando 
se está muito endividado, 
como, por exemplo, trocar 
uma dívida cara por uma mais 
barata. “É uma possibilidade 
vantajosa, mas que poucas 
pessoas conhecem”.
Pensando em auxiliar aqueles 
que pretendem aproveitar 
esta alternativa para quitar 
mais de uma dívida e ficar 
apenas com uma e com taxas 
mais baratas, o executivo 
listou os principais fatores a 
serem considerados. Confira 
abaixo:  

RENEGOCIE SUA DÍVIDA
Entre em contato com o ban-
co ou credor e tente renego-
ciar sua dívida sabendo quais 
são as taxas. “Ter clareza de 
quanto se deve é muito im-
portante, por isso, calcule e 
saiba quanto consegue pagar 
sem comprometer toda a 
renda. Não esqueça de ficar 
atento ao valor da parcela e 
das taxas no momento que 
receber a proposta do banco”, 
aconselha Robson. 

Como conseguir 
as melhores 
condições na 
hora de trocar 
uma dívida

CRÉDITO CONSIGNADO
Para quem procura juros mais 
baixos, o consignado pode 
ser uma opção. Quando se 
tem mais de duas dívidas, 
por exemplo, uma alternativa 
é pegar um empréstimo para 
pagar todas as demais e ficar 
apenas com uma maior, po-
rém com juros mais baixos. 
“Essa modalidade de em-
préstimo oferece taxas mais 
atrativas e prazos maiores, 
além disso, as parcelas são 
descontadas diretamente 
na folha de pagamento, já 
que é voltada para servido-
res públicos, aposentados e 
pensionistas”, explica o CEO.
Empréstimo com garantia 
Essa modalidade de crédito 
utiliza o carro ou o imóvel 
como garantia de pagamento. 
“As parcelas costumam ter 
juros mais baixos, muito in-
feriores ao rotativo do cartão, 
além disso, o parcelamento é 
mais longo. Costumo indicar 
para quem tem dívidas altas 
e para longo prazo”, finaliza 
Robson.

Alternativa para sair de juros 
altos pode ser trocar uma dívida 

por outra mais em conta. 
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Aplicação rendeu 7,27% em 12 meses, contra IPCA de 7,17%.
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Aqui apresento para vocês um 
pouco do evento e do Hospital 
através de algumas fotos  

Tive a honra de participar 
da inauguração do primeiro 
hospital de Colombo
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8° Fórum de Nishan sobre Civilizações 
Mundiais Uma experiência cultural imersiva que mostra o charme de Shandong 

O Festival Cultural In-
ternacional do Confúcio da 
China 2022 e o 8° Fórum de 
Nishan sobre Civilizações 
Mundiais foram concluídos 
em Nishan, localizada na ci-
dade de Qufu, província de 
Shandong, leste da China, 
em 28 de setembro. Durante 
o evento de três dias, mais 
de 600 convidados prove-
nientes da China e do ex-
terior reuniram-se para de-
bater sobre as civilizações 
mundiais, presencialmente 
e remotamente, na também 
conhecida como terra natal 
do grande filósofo chinês 
Confúcio. 

As civilizações são di-
versas como uma paleta 
infinita de cores e seus 
valores podem ser com-
partilhados em harmonia. O 

tema do Fórum de Nishan 
deste ano foi “A Diversidade 
das Civilizações Humanas e 
os Valores Comuns da Hu-
manidade”. Os especialistas 
e acadêmicos presentes no 
fórum concentraram suas 
discussões nos valores 
comuns de paz, desenvol-
vimento, equidade, justiça, 
democracia e liberdade 
para toda a humanidade. 
Ao mesmo tempo, também 
abordaram os valores cultu-
rais tradicionais chineses, a 
exemplo da boa vizinhança, 
coexistência de todos em 
harmonia e harmonia, mas 
não uniformidade, para o 
avanço da civilização hu-
mana por meio de trocas e 
aprendizado mútuo.

O fórum deste ano con-
tou com uma experiência 

O Bordado de Shandong, com o retrato de Confúcio

O salão de exposições especial de Heze, a capital das peônias na China

O poder da tinta de Shandong

A série de carimbos dos
“Cinco Santos e dos Carimbos Chineses”.

de interação através da qual 
os convidados puderam 
apreciar a boa cultura tra-
dicional chinesa e sentir o 
charme da “hospitalidade e 
dos sabores de Shandong”. 
Assim, mais de 30 exposi-
ções e atividades culturais 
foram lançadas. Entre elas: 
uma exposição de trabalhos 
de caligrafia, entalhes de 
carimbos realizados por 
artistas chineses famosos, 
uma apresentação do tra-
dicional teatro de sombras 
com o tema “Confúcio e os 
pensadores do mundo”, um 
tour imersivo no espaço de 
demonstração da “criativi-
dade e da originalidade” 
cultural e uma experiência 
de Medicina Tradicional 
Chinesa (MTC) no local. 

Na área de exposição 
da boutique “Feito à mão 
na China, Feito à mão em 
Shandong”, a série de ca-
rimbos dos “Cinco Santos e 
Carimbos Chineses” apre-
sentou ícones da cultura 
confucionista, como Con-
fúcio, Mêncio, Zengzi, Zisi 
e Yan Hui. Estes carimbos 
refletem a alta habilidade e 
originalidade dos artistas. 
Dos quebra-cabeças de 
madeira de Lu Ban, canetas, 
tinta, papel e pedras de tinta 
(normalmente usada para 
a caligrafia) à cerâmica e 
bordado de Shandong, os 
produtos artesanais, com 
o charme chinês e o sabor 

de Shandong, foram clas-
sificados em nove grandes 
temas: “Presentes para 
os professores”, “Herança 
poética e ritualística”, “Lu-
zes de cerâmicas e esmalte 
colorido”, “O poder da tinta 
de Shandong”, “A música 
elegante e a autencidade 
da voz”, “Vestimentas de 
Shandong”, “Integridade 
moral e simplicidade”, “Vida 
refinada” e “Obras para a 
juventude”.

No Centro de Experiên-
cias Culturais da Medicina 
Tradicional Chinesa (MDC), 
a primeira coisa que cha-
mou a atenção dos visitan-
tes foi a parede temática 
“Chave da Civilização”, na 
qual estava exposta uma 
combinação perfeita do 
caractere chinês “º”(meio) 
em formato de uma chave. 
Na sala de exposições, os 
visitantes puderam apren-
der um pouco sobre a 
cultura da MTC através 
da exibição de artigos e 
aparelhos antigos de sua 
prática cotidiana, além da 
realização de exercícios físi-

cos tradicionais como Taiji, 
Ba Duan Jin ("oito peças de 
brocado", ou sequências de 
oito exercícios físicos de 
Qiqong), Wu Qin Xi ( jogo 
dos cinco animais, ou gi-
nástica física destinada à 
energização do corpo, que 
inclui alongamento de mús-
culos e tendões), interações 
multimídia e consultoria 
especializada.

Quase 30 tipos de pro-
dutos relacionados à flor 
peônia, símbolo da China, 
incluindo flores secas, por-
celana, óleo de semente e 
café, da cidade de Heze, 
conhecida como a capital 
das peônias na China, foram 
exibidos no salão de expo-
sições especial da “Hospi-
tabilidade e dos sabores 
de Shandong”. A exibição 
mostrou aos visitantes chi-
neses e estrangeiros como 
a peônia de Heze floresceu 
e resultou em uma cadeia 
industrial completa de pro-
dutos especializados. Tal 
condição, deu-se graças 
à sabedoria e ao poder de 
inovação da cidade.

A Culinária de 
Confúcio: “Você 
sempre vai amar a 
melhor comida, que 
é delicadamente 

preparada”
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Segundo o vice-prefeito e secretário de Educação, Professor Alcione, o investimento 
em tecnologia impulsiona o desenvolvimento dos estudantes. 

 Na oportunidade o Prefeito ouviu 
as informações de como se dá a 

abordagem e quando o morador está 
ausente. 
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Projeto Maluquinho por Robótica é  
desenvolvido nas Escolas Municipais 

Prefeito destaca a importância de 
receber bem os recenseadores do IBGE

O Projeto Maluquinho 
por Robótica tem por ob-
jetivo aumentar o poten-
cial intelectual, cognitivo, 
criativo e socioemocional 
dos alunos, além de desen-
volver o espírito científico, 
o pensamento crítico, o 
pensamento reflexivo, va-
lores éticos, entre outros 
elementos, contribuindo 
para o desenvolvimento da 
autonomia do ser humano 
e de futuros profissionais. 
Para desenvolver o projeto, 
o Departamento de Tecnolo-
gias Educacionais da Secre-
taria Municipal de Educação 
realizou uma formação 
continuada nos meses de 

Na última segunda-
-feira, por mais uma 
vez os responsáveis 
pelo CENSO 2022 do 
IBGE estiveram em vi-
sita ao prefeito Helder 
Lazarotto divulgando a 
importância de que a 
população receba bem 
os recenseadores em 
suas residências. Se-
gundo os representantes 
do órgão destacam que 
nesta edição do Censo, 
em alguns bairros há 
uma resistência, o que é 
muito prejudicial para o 
município, vez que cada 
cidade deve atingir o 
número de questionário 

junho e julho deste ano. A 
capacitação aconteceu na 
Escola Municipal Ernesto 
Ferreira Santiago, contando 
com a presença de gestores 
das unidades de ensino, 
professores e educadores 
do ensino fundamental do 
município. Após a formação, 
neste segundo semestre de 
2022 os profissionais passa-
ram a desenvolver o projeto 
Maluquinho por Robótica 
nas Escolas Municipais 
Ernesto Ferreira Santiago, 
Isolina Ceccon e João Ba-
tista Stocco com os alunos 
do 1° ao 5° ano. Segundo o 
vice-prefeito e secretário 
de Educação, Professor 

com os dados que darão 
informações claras da 
realidade que o municí-
pio vive. Na oportunida-
de o Prefeito ouviu as in-
formações de como se dá 
a abordagem e quando o 
morador está ausente, é 
praxe que o recenseador 
deixar um aviso com 
informações para um 
retorno. Neste “Bilhete” 
estão informações como 
o número do telefono 
do Agente, número de 
registro e o endereço do 
site do IBGE para que o 
cidadão confirme, para 
a sua segurança quem 
está entrando em con-

Alcione, o investimento 
em tecnologia impulsiona 
o desenvolvimento dos 
estudantes, bem como pos-
sibilita o contato com novas 
ferramentas para aprendiza-
gem. “Desde o investimento 
no material de robótica, a 
formação e o projeto colo-
cado em prática, nosso foco 
foi levar acessibilidade aos 
alunos a novas ferramentas 
de aprendizagem, a fim de 
aprimorar conhecimentos 
dentro e fora de sala de 
aula. Temos certeza que 
este investimento é muito 
importante para o avanço 
tecnológico da educação 
em nosso município”.

tato. “Os recenseadores 
realizam um papel muito 
importante para a nossa 
cidade. Eles têm iden-
tificação com todas as 
informações sobre o tra-
balho que estão fazendo. 
É muito importante que 
todos respondam os 
questionários, só assim, 
saberemos qual é o ta-
manho da nossa cidade 
e só assim, buscar de 
forma correta os recur-
sos que precisamos para 
Colombo”, disse Helder 
Lazarotto.
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Dona Lina e a ligação com o 
Hospital São Rafael Arcanjo 

O Hospital Santa Casa, 
localizado no centro de 
Colombo, em um terreno 
de 13.000m2, e com área 
construída de 3000m2, teve 
sua construção iniciada em 
1959 e inaugurada em agos-
to de 1972. Com apenas 7 
funcionários na época, o 
atendimento era realizado 
apenas para pacientes sem 
condições financeiras e 
arcado pelo INSS.
Desde o início da cons-
trução a comunidade co-
laborou com a Instituição, 
realizando bingos, jantares, 
rifas, festas e doações 
visando angariar recursos 
para investimentos e me-
lhorias na estrutura. 
Apesar disto, com proble-
mas financeiros e estru-
turais, o hospital fechou 
e reabriu inúmeras vezes 
desde 2005. Esse problema 
começou na década de 
1990, quando a Santa Casa 
passou a dever para funcio-
nários e fornecedores.
Em 1995, a Justiça escolheu 
interventores extrajudiciais 
para levantar as pendências 
financeiras, administrar o 
hospital e pagar as dívidas. 
Mas, ao contrário disso, os 
mesmos não arcaram com 
seus compromissos e pas-
saram 20 anos sem pagar 
os credores, aumentando 
ainda mais o déficit finan-
ceiro. Em 2017 a instituição 
fechou definitivamente, 
porque o interventor da 

época usou o dinheiro 
disponível de forma equi-
vocada: ao invés de atender 
a população com exames, 
consultas e cirurgias (con-
forme deveria ser), pagava 
salários.
Na ocasião o Tribunal de 
Contas do Paraná (TCE) 
questionou este fluxo fi-
nanceiro e mandou o caso 
de volta à Justiça, que 
determinou este último 
fechamento e designou um 
novo interventor judicial. 
O interventor designado 
preferiu manter o hospital 
fechado, para que as dí-
vidas não aumentassem 
e finalmente pudesse ser 
calculado o valor final do 
leilão da instituição.

Dona Lina

Com toda essa instabili-
dade, esse abre e fecha do 
único hospital de Colom-
bo, dona Ursulina Toniolo 
Schmidt, nascida em 20 de 
abril de 1927 e falecida em 
19 de junho de 2007, não se 
conformava com a situação. 
Filha da parteira mais antiga 
da cidade, dona Paschoeta 
Toniolo, ela sempre se revol-
tou e lutou para que o hos-
pital se mantivesse aberto, 
atendendo a população. 
Por ocasião do falecimen-
to da dona Lina e com o 
hospital ainda de portas 
fechadas, isso mudou o 
rumo da história e definiu 
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 Hospital Santa Casa no início da sua história em Colombo

o planejamento do seu filho 
mais novo. Plínio Toniolo 
Schmidt passou então a 
idealizar um sonho que 
era da pessoa que ele mais 
amava e que agora se tor-
nara dele também. “Lembro 
uma reflexão que me veio 
à memória, de um verso 
eternizado numa canção, 
que diz:

“Sonho que se sonha 
só, é só um sonho que 
se sonha só, mas sonho 
que se sonha junto é 

realidade”.

E foi por meio desse sonho, 
dessa grande mãe, da sua 
querida avó parteira, que o 
empresário Plínio começou 
a dar vida ao primeiro hospi-
tal do Município de Colom-
bo. Decidido a transformar 
o sonho de sua mãe Lina, 
que definiu como seu sonho 
também, o empresário Pli-
nio procurou um grupo de 
investidores em São Paulo, 
o grupo G5 Health, que jun-
tos participaram do leilão, 
conseguindo assim adquirir 
a antiga Santa Casa.

“Meus avós João To-
niolo e Paschoeta Toniolo 
eram agricultores, traba-
lhavam na produção de 
hortifrutigranjeiros, que 
hoje é um dos pilares de 
sustentação do nosso 
desenvolvimento econô-
mico.

Carinhosamente chamada de Lina, a mãe do empresário 
Plínio, foi uma das grande responsáveis pela inauguração do 

Hospital São Rafael Arcanjo.

Dona Paschoeta Toniolo, avó e a primeira e uma das únicas parteiras 
do município colombense. 
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Além disso, minha avó 
Paschoeta exercia a profis-
são de parteira com muita 
dedicação, sendo naquela 
época procurada e conhe-
cida na região. E por fim 
quero lembrar da inspira-
dora da construção deste 
hospital: minha querida 
e inesquecível mãe Lina, 
Ursulina Toniolo Schmidt, 
que com tanta determina-
ção e insistência, desejava 
que seu Município tivesse 
um hospital exemplar e 
que ao trafegar por aqui, 
se deparava com uma 
construção inacabada, e 
não se conformava que a 
obra do hospital já inicia-
da, não estivesse pronta 
e funcionando, servindo 

a população. E os anos 
foram passando... depois 
do falecimento da minha 
mãe, a conversa prosse-
guiu em família... como 
seria importante concre-
tizar o sonho dela, sonho 
que ela me inspirou, sonho 
que é meu, sonho que é 
também de grande parte 
da população da nossa 
cidade. E é assim, ao som 
de muitas vozes ouvidas, 
e na melodia de muitas 
mãos unidas e suadas, que 
juntos transformamos o 
sonho em realidade, com 
o imprescindível apoio de 
todos”, disse Plínio em seu 
discurso, tão emocionan-
te, na inauguração do Hos-
pital São Rafael Arcanjo. 
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O Hospital São Rafael Arcanjo concluído 
será futuramente reconhecido como um 
hospital modelo.

Rosângela 
Maggi 
Schmidt, 
esposa 
de Plínio 
Schmidt, 
foi uma 
das peças 
fundamentais, 
ao lado 
dele, na 
realização da 
inauguração 
desse 
hospital. 

Seu 
Waldemaro  
Schmidt e 
Dona Ursulina 
Toniolo  
Schmidt, 
pais do 
empresário 
Plínio Toniolo 
Schmidt. 
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O Hospital São Rafael Arcanjo concluído, dando os 
primeiros passos para ser futuramente reconhecido 
como hospital modelo, hospital com excelência de 
qualidade, hospital humanitário. Pois estão reunidas 
todas as condições necessárias para que isto aconteça: 

• Instalações amplas, arejadas, modernas, planejadas 
para oferecer conforto e funcionalidade.

• Central de material e medicamentos com esterilização 
ampla, buscando evitar a infecção hospitalar.

• Equipamentos hospitalares dos mais modernos, de 
tecnologia avançada, permitindo diagnósticos mais 
precisos e arquivamento de dados informatizados.

• Prioridade voltada para o atendimento humanitário, 
com respeito a dignidade do ser humano.

• Equipe médica especializada e atualizada, sele-
cionada entre os melhores profissionais que atuam 
no mercado. Eles, certamente, integrados a equipe 
administrativa, serão responsáveis pela garantia do 
atendimento de eficiência e qualidade!

O primeiro e mais importante dos passos foi dado nes-
te inesquecível dia 10 de outubro de 2022, que ficará 
gravado na memória do coração dos que lá estiveram 
presentes, como também é motivo de orgulho para 
todos os moradores do Município de Colombo, que 
a tanto tempo esperavam pelo funcionamento deste 
grande empreendimento, benefício tão valioso para 
os colombenses.

Segundo Plínio 
este é um 

momento histórico 
para o Município de 

Colombo

Agradecemos ao empresário Plinio 
Toniolo Schmidt por transformar o sonho 

em realidade.
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Ministro defende novo modelo de 
remuneração no SUS e cobra indústria

Com a proximidade do fim do ano, Hemepar 
convoca população para doar sangue

Segundo o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, novo mode-
lo tem de ser guiado por metas e indicadores. 

O ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, 
defendeu na terça-feira 
mudanças no modelo de 
remuneração no âmbito do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). Ele classificou de 
"desarrazoada" a tabela 
de procedimentos com 
valores fixos, sobretudo 
na atenção especializada.  
Em sua visão, a saúde 
pública deve passar por 
reformas estruturantes 

O Centro de Hematologia 
e Hemoterapia do Paraná 
(Hemepar) reforça o pedido 
de urgência para a doação 
de sangue no Estado, em 
especial dos tipos O-, O+ e 
A-. O apelo acontece, sobre-
tudo, com a proximidade das 
festas de fim de ano e das 
programações de viagens. 
“As doações de qualquer 
tipo sanguíneo são sempre 
muito bem-vindas, sobre-
tudo num contexto em que 

no próximo período, o 
que inclui a adoção de um 
modelo de remuneração 
orientado por indicado-
res e metas. "Temos que 
monitorar resultados e 
premiar valor", avaliou. 
Questionado se a tabela do 
SUS deveria ser eliminada, 
ele respondeu que "não 
é questão de derrubar" 
e que ela "é apenas uma 
referência". "Por exemplo, 
redução da mortalidade 

notamos uma diminuição 
de estoque no Paraná, uma 
realidade pós-pandemia. É 
válido reforçar que não há 
substituto para o sangue e 
este ato de solidariedade é 
indispensável para salvar vi-
das”, comentou o secretário 
de Estado da Saúde, Beto 
Preto. Os homens podem 
doar sangue a cada dois 
meses, em quatro vezes ao 
ano. As mulheres podem 
doar a cada três meses, num 

por infarto. Se não me 
entregar isso, vai receber 
menos", afirmou.
Ele af irmou que, sem 
modelos de remuneração 
sustentáveis, a alternativa 
seria exigir novos esforços 
tributários da sociedade 
brasileira e citou a Con-
tribuição Provisória sobre 
Movimentação Financeira 
(CPMF), criada para fi-
nanciar a saúde pública 
e cobrada sobre todas as 
movimentações bancárias 
até 2007. "O que nós quere-
mos é o oposto. É reduzir a 
carga tributária". Queiroga 
questionou ainda a parti-
cipação dos entes federa-
tivos no financiamento da 
saúde pública. "A tabela 
do SUS é apenas uma re-
ferência do componente 
federal do pagamento por 
produção. O Ministério da 
Saúde cuida dos recursos 
federais. Os estados têm 
que alocar 12% dos seus 
recursos e os municípios 
15% para financiamento da 
saúde. Aí fica a pergunta: 
alocam? Se alocam, onde 
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vemos isso? Porque o di-
nheiro federal você vê no 
Fundo Nacional de Saúde: 
R$32 bilhões nas contas 
de estados e municípios", 
disse.

INDÚSTRIA
Em seu discurso, Quei-
roga também af irmou 
ser necessário o desen-
volvimento da indústria 
privada na área da saúde 
no Brasil. Ele cobrou que 
as empresas assumam 
maior protagonismo, indo 
além das parcerias públi-
co-privadas e da demanda 
por verbas públicas. "Não 
quer maior participação 
do setor privado? Então 
vamos correr riscos jun-
tos", disse. Segundo o 
ministro falta ao país um 
complexo econômico e in-
dustrial da saúde. "Já devia 
ter sido feito no passado, 
mas não se priorizou. Por 
exemplo, o Brasil tem uma 
fábrica de stents. E é para 
atender o sistema público, 
porque lá no privado que-
rem buscar nos Estados 
Unidos", disse.

Para Queiroga, ao mesmo 
tempo em que assegura 
o direito à saúde, o SUS 
gera oportunidades eco-
nômicas.
Ele cita, por exemplo, a 
compra de medicamentos 
a preços atrativos para a 
indústria. "Queremos um 
complexo industrial que 
gere emprego, gere renda, 
gere tributos e gere ino-
vação. E que seja capaz 
de dar as respostas que o 
país precisa, garantindo 
concorrência. Sem con-
corrência, o preço não 
cai. E nós não queremos 
segurar preço com con-
trole de preços". O mi-
nistro também disse que 
o Brasil precisa apostar 
mais na transferência de 
tecnologia, a exemplo do 
acordo que possibilitou a 
produção da vacina contra 
a covid-19 pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). 
"Mas não é só para o Bra-
sil fazer remédio. Temos 
excelentes universidades. 
Por que não investimos na 
pesquisa básica?"

máximo de três doações ao 
ano. É necessário ter entre 
16 e 69 anos completos. Me-
nores de idade precisam de 
autorização e presença do 
responsável legal. O doador 
deve pesar no mínimo 51 
quilos, estar descansado, 
alimentado e hidratado 
(evitar alimentação gor-
durosa nas quatro horas 
que antecedem a doação) 
e apresentar documento 
oficial com foto (carteira de 

identidade, carteira do con-
selho profissional, carteira 
de trabalho, passaporte ou 
carteira nacional de habili-
tação). Depois de coletado, 
o sangue é fracionando e 
acontece o processo de se-
paração dos hemocompo-
nentes (plasma, hemácias, 
plaquetas e crio). Após isso, 
a bolsa fica estocada até o 
resultado dos exames, que 
apontam que ele pode ser 
utilizado em outra pessoa. 

HEMEPAR 
O Hemepar é responsável 
pela coleta, armazena-
mento, processamento, 
transfusão e distribuição 
de sangue para 384 hos-
pitais públicos, privados 
e filantrópicos que atuam 
em todas as regiões do Pa-
raná. É uma entidade sem 
fins lucrativos e atende à 
demanda de fornecimento 
de sangue e hemoderiva-
dos do Estado graças às 
doações dos voluntários.
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Governador em exercício Darci Piana 
destaca parceria para aprimorar contas públicas

O governador em exer-
cício Darci Piana partici-
pou da abertura do semi-
nário técnico Nova PCA: 
Cenários para Prefeitos 
e Vereadores, realizado 
pelo Tribunal de Contas 
do Paraná (TCE), na úl-
tima segunda-feira, no 
Museu Oscar Niemeyer. 
O evento é destinado a 
tirar dúvidas de represen-
tantes municipais a res-
peito das prestações de 
contas anuais, por meio 
de apresentações sobre 
receita,  inovações na 
gestão, atuação conjunta 
dos poderes Executivo e 
Legislativo junto ao TCE, 
entre outros assuntos.
A rodada de palestras foi 
organizada pela Escola 
de Gestão Pública do 
TCE-PR, Associação dos 
Municípios do Paraná, 
União dos Vereadores 
do Paraná, Sebrae/PR e 
Instituto de Estudos de 
Protesto de Títulos do 
Brasil. Ele é destinado a 
prefeitos e vereadores 
dos 399 municípios para-
naenses, que poderão, ao 
longo do dia, esclarecer 
todas as dúvidas acerca 
da nova sistemática a ser 
adotada pelo TCE-PR na 
análise da prestação de 
contas dos municípios, 
já a partir do exercício 
de 2022, que incluirá a 
avaliação das políticas 
públicas.Piana destacou 
a importância da atuação 
conjunta entre o órgão e 
municípios de todo o Es-
tado e a disponibilidade 
para sanar dúvidas dos 
participantes. “O Tribunal 
de Contas vem acompa-
nhando a evolução tecno-
lógica e os sistemas estão 
se modernizando. Essa 
iniciativa, de fazer com 
que todos estejam prepa-
rados para as prestações 
de contas, é fundamental 
para demonstrar para o 
País como esse Estado 
funciona de maneira or-

ganizada”, destacou.
 "Esse trabalho preven-
tivo ajuda a dar trans-
parência aos caixas das 
prefeituras". Por unanimi-
dade, Tribunal de Contas 
aponta regularidade das 
contas do Estado em 
2021. Segundo o pre-
sidente do Tribunal de 
Contas do Estado do 
Paraná, Fabio Camargo, 
as orientações para a 
prestação de contas dos 
municípios têm sido re-
novadas constantemente 
por meio de avaliações 
sobre as gestões munici-
pais nas áreas de saúde, 
educação e assistência 
social. O órgão atua de 
forma opinativa quanto 
à efetividade e eficácia 
dos serviços essenciais 
prestados aos cidadãos.
“É uma forma de demons-
trar que a orientação é a 
melhor maneira de evitar 
problemas.
O Tribunal de Contas 
conversa com os muni-
cípios constantemente e, 
desta forma, construímos 
um Estado humano, res-
peitoso e harmonioso”, 
declarou.
Para o presidente da As-
sociação dos Municípios 
do Paraná (AMP) e pre-
feito de Jesuítas, Junior 
Weiller, o apoio do TCE 
é fundamental princi-
palmente para resolver 
conflitos em municípios 
pequenos com poucos 
profissionais técnicos. 
“A nossa instituição tra-
balha desde o pequeno 
até o maior município 
sem distinção, por isso 
estamos buscando diá-
logo com outros órgãos 
que nos ajudam nessa 
administração. São 399 
municípios com realida-
des diferentes, regiões 
que merecem cuidado 
diferenciado. Essa sensi-
bilidade com as particu-
laridades nos deixa mais 
tranquilos”, ressaltou.

Governador em exercício destacou a importância da atuação conjunta entre o órgão e municípios 
de todo o Estado e a disponibilidade para sanar dúvidas dos participantes.

Curitiba é a capital mais 
barata para alugar imóvel 

na América Latina
Curitiba é a capital mais 

barata para alugar um 
imóvel entre as principais 
cidades da América Latina. 
A conclusão faz parte de 
um estudo inédito feito pelo 
QuintoAndar com dados de 
12 das cidades mais populo-
sas da região. Para compra 
e venda, a cidade aparece 
na 9a posição. Segundo a 
publicação, intitulada “O 
mercado residencial na 
América Latina”, o Brasil 
aparece com apenas uma 
cidade entre as cinco mais 
caras para comprar e só 

com uma também entre 
as cinco com o aluguel 
mais alto. Brasília tem o 5° 
maior custo para compra, 
enquanto São Paulo tem o 
4° maior para alugar. Foram 
analisadas sete cidades do 
Brasil (São Paulo, Rio de 
Janeiro, Brasília, Salvador, 
Belo Horizonte, Curitiba 
e Porto Alegre) e cinco 
capitais da América Latina 
(Lima, Cidade do México, 
Buenos Aires, Quito e Ci-
dade do Panamá). Juntas, 
essas cidades congregam 
mais de 55 milhões de 

habitantes. Em Curitiba, o 
preço do metro quadrado 
para compra foi de US$ 
1.144 nos últimos 12 meses, 
encerrados em julho de 
2022. Já o preço médio para 
aluguel foi de US$ 3,9 por 
metro quadrado no período 
de referência. Como fora do 
Brasil os imóveis são lista-
dos tanto em moeda local 
como em dólar americano, 
foi feita uma conversão de 
todos os dados para dó-
lares americanos usando 
a taxa média mensal de 
fechamento do mês em que 
o anúncio foi criado para 
permitir uma comparação.
 
“Durante a pandemia, hou-
ve uma curiosa combinação 
de fatores que se traduziu 
num pequeno boom imobi-
liário. E é possível perceber 
que o mercado na América 
Latina está hoje, em boa 
parte, aquecido. A Argenti-
na é uma exceção: Buenos 
Aires vive um cenário de 
muita oferta e pouca pro-
cura. Ainda assim, com a 
inflação em alta, os preços 
de imóveis na capital são 
comparativamente maiores 
que os de outras cidades 
da região”, explica Vinicius 
Oike, economista do Quin-
toAndar.
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Estudo mostra panorama 
do mercado residencial, 

comportamento na busca por um 
imóvel e comprometimento de renda. 
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O prazo de pagamento 
do Certificado de Registro 
de Licenciamento de Veícu-
lo (CRLV), exercício 2022, 
para veículos com placas 
final 6, 7 e 8, começou no 
dia 3 deste mês e termina no 
fim de outubro. Para placas 
com final 9 e 0, o prazo para 
quitação é em novembro.
A quitação do licencia-
mento anual funciona de 
acordo com o final das 
placas. Proprietários com 
veículos com placas finais 
1, 2, 3, 4 e 5 já deveriam ter 
regularizado a situação. 
Os vencimentos foram em 
agosto e setembro. O De-
tran orienta que o cidadão 
não perca o prazo de pa-
gamento do licenciamento, 
evitando circular com o 
veículo de forma irregular, 
o que pode gerar uma infra-
ção de trânsito. O CRLV-e 

Neste mês de outubro, 
o Centro Estadual de In-
formação para Migrantes, 
Refugiados e Apátridas do 
Paraná (CEIM/PR) com-
pleta seis anos de atuação. 
Neste período, o órgão 
atingiu o número de 27.000 
atendimentos prestados 
a pessoas de mais de 60 
países, sendo mais de 20 
mil só nos últimos quatro 
anos. “O CEIM/PR também 
tem sido muito importante 
no contexto da guerra na 
Ucrânia, uma vez que o 
Paraná recebeu várias pes-
soas vindas daquela região”, 
disse o secretário da Justiça, 
Família e Trabalho (Sejuf ), 
Rogério Carboni. Vinculado 
ao Departamento de Justi-
ça e Direitos Humanos, da 
Sejuf, o órgão é responsável 
por fornecer informações 
essenciais para as pessoas 
que chegam ao Paraná na 
condição de migrantes, re-
fugiados ou apátridas. Elas 
são orientadas quanto ao 
acesso aos serviços públi-
cos estaduais e municipais, 
respeitando as especifici-
dades destas populações. 
Ele foi instituído por meio do 
Decreto n° 5.232, de 04 de 
outubro de 2016, e é o único 
centro estadual voltado a 
esta população no Brasil.
Por meio do CEIM/PR são 
realizadas ações e ativida-
des de forma integrada e in-
tersetorial com as diversas 
políticas públicas e órgãos 
de defesa de direitos. “Nos 

Pagamento do licenciamento das placas
com final 6, 7 e 8 termina em outubro

Centro completa seis anos 
com 27 mil atendimentos a 

migrantes

é emitido em até três dias 
após a quitação dos débitos 
do veículo (Licenciamento, 
IPVA e DPVAT). DER/PR já 
atendeu 36 mil veículos nas 
rodovias do antigo Anel de 
Integração. Desde 2020 o 
Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) não 
envia mais a carta de aviso 
sobre prazos aos proprietá-
rios de veículos e desde 1° 
de janeiro de 2021 o docu-
mento não é mais impresso 
em papel-moeda e enviado 
ao cidadão. Agora, o CRL-
V-e está apenas disponível 
em versão digital, que pode 
ser emitido pelo portal do 
Detran em formato PDF e/
ou impresso em qualquer 
impressora comum, em 
papel A4 comum, ou pelos 
aplicativos Carteira Digital 
de Trânsito (CDT) e Detran 
Inteligente.

últimos anos, atendendo 
a uma determinação do 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, as ativida-
des do Centro Integrado 
foram intensificadas”, disse 
o secretário da Secretário 
da Justiça, Família e Tra-
balho, Rogério Carboni. 
Atualmente, o CEIM/PR 
conta com uma equipe 
interdisciplinar composta 
por 10 profissionais ca-
pacitados para prestar 
atendimento de qualidade 
ao público. Kelly Letchako-
wski, responsável técnica 
pelo CEIM/PR, destaca 

SERVIÇO 
O Centro Estadual de Informação para Migrantes, Refugiados e Apátridas 
fica na rua Desembargador Westphalen, n° 15, Edifício Dante Alighieri, no 13° 
andar. O atendimento presencial acontece de segunda a sexta-feira, das 8h 
as 17h. Também é possível buscar atendimento e informações pelo telefone 
(41) 3224-1979 (também é WhatsApp), ou pelo e-mail ceim@sejuf.pr.gov.br.

A guia de recolhimento 
pode ser emitida por meio 
do portal do Detran ou apli-
cativo Detran Inteligente, 
no valor de R$ 86,50 para 
todos os veículos, e poderá 
ser paga por PIX nos caixas 
eletrônicos ou pelo Internet 
Banking dos bancos arre-
cadadores credenciados - 
Banco do Brasil, Santander, 
Sicredi, Bancoob (Sicoobe) 
e Rendimento.

FISCALIZAÇÃO 
O motorista que for flagrado 
circulando com veículo que 
não esteja licenciado estará 
cometendo uma infração 
de trânsito gravíssima. O 
Artigo 230 do Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) 
prevê aplicação de multa 
de R$ 293,47, perda de sete 
pontos na CNH e apreensão 
do veículo.

os seis anos de trajetória 
do órgão. “O atendimento 
humanizado e diferencia-
do representa um suporte 
emocional importante. Os 
migrantes vêm ao Brasil e 
chega aqui, na sua maioria, 
forçados a deixar sua terra 
e buscam uma nova vida”, 
explicou. “É uma situação 
muito diferente de quem 
sai do Brasil, por exemplo, 
para fazer um ‘pé de meia’ 
na América do Norte ou na 
Europa, que se prepara para 
isso e vai com uma certa 
condição estabilizada em 
busca desse sonho”.

Desde 2020 o Departamento de Trânsito do Paraná (Detran-PR) 
não envia mais a carta de aviso sobre prazos aos proprietários 

de veículos e desde 1° de janeiro de 2021. 

Por meio do CEIM/PR são realizadas ações e atividades de forma integrada e 
intersetorial com as diversas políticas públicas e órgãos de defesa de direitos.
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Técnicos do TCU 
acolhem proposta da 
Frente Parlamentar 
sobre o Pedágio

Um documento emitido 
pela principal área técnica 
do Tribunal de Contas da 
União (TCU) sugere várias 
mudanças na proposta de 
pedágio apresentada pelo 
Governo do Estado e pelo 
Governo Federal ao Paraná. 
O relatório propõe novas 
audiências públicas, criação 
de conselhos de usuários 
em cada lote da licitação, 
conforme proposto pela 
Frente Parlamentar sobre o 
Pedágio no Paraná, criada 
na Assembleia Legislativa 
do Paraná para acompanhar 
todo o processo, garantias 
para realização dos inves-
timentos e reavaliação das 
desapropriações. O coor-
denador da Frente Parla-
mentar, o deputado Arilson 
Chiorato (PT), observa que 
o relatório apresentou 12 
determinações, 8 recomen-
dações, 1 informação para a 

Técnicos do TCU recomendam novas audiências públicas e acolhem 
proposta da Frente Parlamentar sobre os pedágios no Paraná.

Agência Nacional de Trans-
porte Terrestre (ANTT) de 
orientação da Frente Par-
lamentar sobre o Pedágio, 
que é a criação do conselho 
de usuários para cada lote. 
Também foi encaminhada 
cópia do documento para o 
Ministério da Infraestrutura 
e Logística. O deputado Aril-
son ressalta que o relatório 
pede para a ANTT reavaliar 
a situação das rodovias 
que serão licitadas, incluir 
garantias para realização 
dos investimentos das con-
cessionárias, reavaliar as 
desapropriações e prever 
transparência na minuta 
contratual para evitar pe-
didos de reequilíbrio eco-
nômico-financeiro em favor 
das concessionárias que 
serão obrigadas a manter e 
operar obras realizadas por 
terceiros (obras do acordo 
de leniência, por exemplo).
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No dia de hoje, as crian-
ças brasileiras esperam 
receber presentes e muita 
comemoração, mas nem 
sempre a data teve popu-
laridade. A data – 12 de 
outubro – coincide com 
o dia em que os católicos 
festejam Nossa Senhora 
Aparecida, padroeira do 
Brasil. Foi o Decreto n° 4.867, 
que instituiu 12 de outubro 
como data oficial para co-
memoração do “dia de festa 
da criança”. De imediato, a 
data não ganhou popula-
ridade entre os brasileiros 
e só teve projeção quando 
empresários da indústria 
de brinquedos lançaram 
uma campanha publicitária 
promovendo a Semana da 
Criança para aumentar as 
vendas. Desde então, a data 
é comemorada com festas, 
brincadeiras e, para quem 

Crianças e adoles-
centes, além de pais e 
educadores, já contam 
com uma nova versão 
dos guias sobre internet 
segura, elaborados pelo 
Centro de Estudos, Res-
posta e Tratamento de In-
cidentes de Segurança no 
Brasil (CERT.br), entidade 
vinculada ao Núcleo de 
Informação e Coordena-
ção do Ponto BR (NIC.br). 
A segunda edição conta 
com novos materiais , 
incluindo conteúdos que 
incentivam crianças de 8 
a 12 anos a aprender de 
forma divertida os princi-
pais recursos para utilizar 
a rede com segurança, 
além de instruções para 

Beleza e conforto são sempre prio-
ridade dos pais na hora de comprar 
roupas para as crianças. Mas outra 
grande preocupação é a de como 
lavar corretamente essas peças. 
Além da limpeza da máquina de 
lavar, o empresário Angelo Max 
Donaton, aponta outras dicas que 
vão ajudar a prolongar a vida útil 
das peças. 

LAVAGEM DELICADA
Por serem peças pequenas e con-
feccionadas com materiais e tecidos 
muito específicos, a lavagem no 
modo delicado é a opção correta. 
“Acionando esse ciclo, as roupas 
podem ser lavadas tranquilamente 
e não sofrerão danos. Também 
podem passar pelo processo de 

Dia das Crianças ganhou popularidade com 
campanha publicitária de empresários

Guias orientam crianças, pais e educadores 
para uso seguro da internet

Roupas infantis:
confira dicas de cuidados com as peças

GERAL

pode ganhar, brinquedos. Já 
o Dia Mundial das Crianças 
é comemorado em outro 
dia – 20 de novembro, data 
reconhecida pela Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU).

Naquele dia, foram apro-
vadas tanto a Declaração 
Universal dos Direitos da 
Criança, em 1959, quanto 
a Convenção Sobre os Di-
reitos da Criança, em 1989.
Segundo o Fundo das 
Nações Unidas para a In-
fância (Unicef ), a data tem 
o objetivo de aumentar “a 
conscientização em relação 
aos milhões de crianças que 
têm negados seus direitos 
a cuidados adequados de 
saúde, nutrição, educação 
e proteção, e elevar as vo-
zes dos jovens como fun-
damentais para qualquer 
discussão sobre seu futuro”.

 AMÉRICA DO SUL

Na América do Sul, três 
países comemoram a 
data no mês de agosto: 
Argentina e Chile, no 
segundo domingo do 
mês, e Peru, no terceiro 
domingo. Na Colômbia, 
a data é comemorada 
no segundo ao último 
fim de semana de abril; 
na Venezuela, no tercei-
ro domingo de julho; no 
Equador, em 1° de junho 
e, na Bolívia, em 12 de 
abril. O Uruguai tem o 
6 de janeiro como data 
oficial; mas comercial-
mente celebra a data no 
segundo domingo de 
agosto. No Suriname, a 
data é comemorada em 
5 de dezembro e na Guia-
na, em 9 de setembro.

 Data é comemorada com festas, brincadeiras e, para quem 
pode ganhar, brinquedos.

Material gratuito estimula o aprendizado de forma lúdica.
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pais e responsáveis sobre 
melhor forma de orientar 
os filhos. Os guias, um 
para crianças e outro para 
os adultos responsáveis, 
estão disponíveis gratui-
tamente no portal Internet 
Segura, que reúne diver-
sas iniciativas na área. 
"Por ainda estarem em 
fase de desenvolvimento 
e, muitas vezes, alheios 
aos riscos, a conscien-
tização de crianças e 
adolescentes é essencial, 
pois apenas conhecendo 
os problemas poderão 
saber a melhor forma de 
lidar com eles. Portanto, o 
Guia Internet Segura tem 
o objetivo de servir como 
uma ferramenta para as 

centrifugação e secagem, já que 
esse ciclo é pensado justamente 
para elas”, afirma Angelo. 

EVITE CHEIROS FORTES
Um erro muito comum é exagerar 
nos produtos com cheiro forte. 
“Além de incômodo para as crian-
ças, substâncias e odores intensos 
podem causar reações. O uso mo-
derado de amaciante é a melhor 
opção para esses casos. Existem no 
mercado produtos com cheiro mais 
suave e que as crianças se adaptam 
bem”, explica o CEO.

CUIDADO COM AS MANCHAS
Todas as vezes que houver um aci-
dente com as roupas das crianças, 
o recomendado é limpar imedia-

No Brasil, comemoração 
coincide com dia da 

padroeira

crianças e os adolescen-
tes que queiram apren-
der sozinhos, e para os 
educadores que queiram 
introduzir o assunto do 
uso seguro da Internet 
em suas salas de aulas", 
explica Miriam von Zuben, 
analista de segurança do 
CERT.br. De acordo com a 
pesquisa TIC Kids Online 
Brasil 2019, conduzida 
pelo Centro Regional de 
Estudos para o Desenvol-
vimento da Sociedade da 
Informação (Cetic.br), do 
NIC.br, cerca de 27,3% das 
crianças e adolescentes 
passaram por alguma 
situação ofensiva na in-
ternet nos 12 meses an-
teriores ao levantamento. 

tamente. Depois disso, deixar de 
molho com um removedor de man-
chas também é uma ótima saída. 
“Nesses casos, o uso do sabão 
neutro líquido é fundamental para 
que não deixe a sujeira grudada 
no tecido e a remova com maior 
rapidez”, destaca. 

ARMAZENAMENTO CORRETO
Depois de todo o processo de 
lavagem, valem alguns cuidados 
quanto ao armazenamento das 
peças. “Checar se estão comple-
tamente secas evita o surgimento 
de mofo. Além disso, é legal o uso 
de cabides do tamanho adequado 
e que o armário seja arejado, para 
impossibilitar a aparição de ácaro”, 
completa. 

Segundo especialistas, 
alguns dos principais ris-
cos envolvendo crianças 
e adolescentes no uso da 
internet estão relaciona-
dos com o uso excessivo, o 
contato com pessoas mal-

-intencionadas, o acesso 
a conteúdos impróprios e 
a grande quantidade de 
aplicativos falsos. A prin-
cipal orientação, nesse 
contexto, é o estímulo ao 
diálogo entre pais e filhos. 
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Os beneficiários do 
Auxílio Brasil que não atua-
lizam seus registros no Ca-
dastro Único (CadÚnico) 
há mais de 2 anos têm até 
esta sexta-feira para reti-
ficar as informações, sob 
risco de perder o benefício 
caso não o façam.
A data limite para os be-
neficiários prestarem as 
informações foi estabe-
lecida em julho, por meio 
de Instrução Normativa 
Conjunta que alterou o cro-
nograma de averiguação 
e revisão dos dados das 
famílias inscritas no CadÚ-
nico, estendendo por mais 
3 meses o prazo de revisão 

Beneficiários do Auxílio 
Brasil têm até hoje para 

atualizar dados

GERAL

cadastral, inicialmente 
previsto para terminar em 
15 de julho. Segundo o 
Ministério da Cidadania, 
responsável por coordenar 
o Auxílio Brasil, a atualiza-
ção cadastral deve ser feita 
a cada 2 anos ou sempre 
que houver alguma alte-
ração, sendo fundamental 
para assegurar a qualidade 
dos dados e garantir que as 
informações registradas na 
base do CadÚnico estejam 
sempre de acordo com a 
realidade das famílias.
Os beneficiários podem 
verificar se seus dados 
estão desatualizados ou 
mesmo se as informações 

O Santuário doo Cristo 
Redentor está completou 
ontem 91 anos de inaugu-
ração. Para marcar a data, 
foi celebrada a missa em 
Ação de Graças presidida 
pelo arcebispo do Rio, car-
deal Orani João Tempesta. 
Em seguida, foi distribuído 
o tradicional bolo come-
morativo, preparado pela 
tradicional organização 
Sociedade Amigos da Rua 
da Carioca e Adjacências 
(Sarca).Dando sequência 
à programação, no próximo 
domingo, dia 16, às 19h30, 
o Santuário terá uma ce-
rimônia pelo Dia Mundial 
da Alimentação, com o 
objetivo de alertar para a 
importância do acesso à 
alimentação adequada e 
saudável, que é um direito 
de todo ser humano. Ao 
final, o monumento ao 
Cristo Redentor terá uma 
iluminação especial na 

Santuário do Cristo 
Redentor comemorou 91 

anos de criação

cor azul clara. Na semana 
seguinte, no dia 20, às 
20h, será realizado o show 
“Nossa Voz”, com o padre 
Omar e o Grupo Dó Ré Mi, 
na casa de shows Qualis-
tage, na Barra da Tijuca. O 
espetáculo, que terá renda 
revertida para os projetos 
sociais atendidos pelo San-
tuário do Cristo Redentor, é 
um grande agradecimento 
à vida através das canções 
do Rei Roberto Carlos. En-
cerrando as festividades, 
o Setor Cristo Sustentável 

promoverá a Ação de Amor 
do Cristo Redentor de 20 a 
22 de outubro, na Basílica 
Santuário Arquidiocesano 
Mariano de Nossa Senho-
ra da Penha de França, no 
bairro da Penha, com início 
todos os dias às 9h e encer-
ramento às 15h. A Ação de 
Amor do Cristo Redentor é 
um projeto itinerante, que 
leva serviços de saúde, ha-
bitação, trabalho, educação 
e cidadania à população em 
situação de vulnerabilidade 
social.

Data foi celebrada com Missão em Ação de Graças

Medida é para família que não renova informações há mais de 2 anos.
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A empresa JOVANTEC MANUTENÇÃO ELETRICA LTDA, inscrita 
no CNPJ sob no 14.531.612/0001-15, com sede Rua Maria Tereza 
Graboski no 55 – Jardim Guarujá - CEP: 83.407-260 - Colombo/
PR, vem através da presente, comunicar o extravio de 03 blocos 
de notas fiscais de prestação de serviços, contendo a numeração 
no 001 ao no 150.

A empresa MONTARE ESTRUTURAS PRE FABRICADAS LTDA, 
com sede na Rua Prefeito Eurípedes de Siqueira, no 202, Bairro: 
Botiatuba, Município de Almirante Tamandaré – PR, CEP: 83512-
252, registrada na Junta Comercial do Paraná em 05/05/2011 e 
CNPJ sob no 13.771.377/0001-96, no sentido de baixar a empresa 
perante o órgão Fazendário Municipal de Colombo, torna público 
o extravio das notas fiscais de prestação de serviços denos. 1 a 250 
(em branco ou preenchidos).

COMUNICADO DE EXTRAVIO DE NOTAS 
FISCAIS

PUBLICAÇÕES LEGAIS
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J U Í Z O  D A  4 9 ª  Z O N A  E L E I T O R A L  
 

 
EDITAL Nº 050/2022 

Geração de Mídias – Eleições 2022 – 2ºT 
 
 

A Excelentíssima Senhora Dra. Shaline Zeida Ohi 
Yamaguchi, MMª. Juíza desta Zona Eleitoral, no 
uso de suas atribuições legais e em conformidade 
com o que dispõe o art. 133, § 3º, do Código 
Eleitoral, e o art. 80, da Resolução-TSE nº 
23.669/21, 

 
 
 
TORNA PÚBLICO, aos que deste Edital tomarem conhecimento, em especial o(a) representante 
do Ministério Público Eleitoral nesta Zona, o(s) representante(s) da Ordem dos Advogados do Brasil 
e dos partidos políticos, das federações de partidos e das coligações, que, na Rua Francisco 
Camargo, nº 759, Centro, neste município, sede do Cartório desta Zona Eleitoral, executará, a partir 
da 13h00min do dia 18 de outubro de 2022, a geração das mídias relativas a 049ª Zona Eleitoral, 
que serão utilizadas nas Eleições de 2022 – 2º Turno (cartões de memória de carga, cartões de 
memória de votação, mídias com aplicativos de urna e de gravação de resultado e, se for o caso, 
mesas receptoras de justificativas), a fim de acompanharem o procedimento, conforme o disposto 
no artigo 80, § 5º, da Resolução-TSE nº 23.669/21. 
 
E para que chegue ao conhecimento de quem interessar possa, mandou a MMª Juíza Eleitoral 
publicar o presente Edital no DJE do Tribunal Regional Eleitoral do Paraná. Dado e passado nesta 
cidade, aos 10 dias do mês de outubro do ano de 2022. Eu, Gregory Kenny Shikasho Mori, Chefe 
do Cartório desta Zona, digitei, seguindo assinado pela MMª Juíza Eleitoral. 
 
 
 

SHALINE ZEIDA OHI YAMAGUCHI 
Juíza da 049ª Zona Eleitoral – Colombo  

 

Assinado eletronicamente conforme Lei 11.419/2006
Em: 11/10/2022 13:49:47
Por: SHALINE ZEIDA OHI YAMAGUCHI
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JUSTIÇA ELEITORAL   -  ESTADO DO PARANÁ 
JUÍZO DA  49ª ZONA ELEITORAL DE COLOMBO 

Rua Francisco Camargo, 759 – Centro – Colombo – CEP: 83.414-010 - Fone 3656-1992 
 

  
 

EDITAL Nº 051/2022   
Carga, Lacração e Conferência das Urnas – Eleições 2022 – 2º Turno 

 
A Excelentíssima Senhora Dra. Shaline Zeida Ohi Yamaguchi, 
MMª Juíza desta Zona Eleitoral, no uso de suas atribuições 
legais e em conformidade com o que dispõe o art. 84 da 
Resolução-TSE nº 23.669/21, 

 
1. TORNA PÚBLICO, aos que deste Edital tomarem conhecimento, em especial 

o(a) representante do Ministério Público Eleitoral nesta Zona, o(s) representante(s) da Ordem 
dos Advogados do Brasil e os fiscais dos partidos políticos, das federações de partidos e das 
coligações, que, na Rua Francisco Camargo, 759, Centro, neste município, onde estão 
armazenadas as Urnas Eletrônicas, executará, a partir das 09h30min do dia 19 de outubro de 
2022, no horário compreendido entre 09h30min e 19h00min, podendo ser diminuída ou 
aumentada essa carga horária de acordo com a necessidade dos trabalhos, durante, previstos, 
04 dias consecutivos, ou em tantos quantos necessários, pelos servidores Gregory Kenny 
Shikasho Mori e Michel Vernizi e pelas técnicas Deize Bontorin, Paula Rafaela Kaefer de 
Almeida, Gabrielle Aliniz Wdicny de Souza, Wellen Alves Deanhaiha, Gabrielle Rachel Vieira 
Domingues, Loahra Huk Kierski e Samyra Cuja Cresenski, a carga, os testes de 
funcionamento, a identificação e a colocação de lacres nas urnas eletrônicas de 
votação; a preparação, a realização de teste de funcionamento; a demonstração de 
votação acionada por aplicativo específico para esse fim; e a colocação de lacres nas 
urnas eletrônicas de contingência (e nas destinadas às mesas receptoras de 
justificativas, se for o caso); o acondicionamento dos cartões de memória de 
contingência em “Envelopes de Segurança” a serem lacrados e a verificação e 
colocação de lacres nas urnas de lona para votação por cédula, correspondentes a 049ª 
Zona Eleitoral, de modo que as pessoas acima mencionadas possam acompanhar e auditar 
o processo, bem como assinar os respectivos lacres, conforme o disposto nos arts. 84 a 87 
da Resolução TSE nº 23.669/21, encerrando-se nesta cerimônia o prazo de conferência, por 
parte dos fiscais dos partidos políticos e coligações. 

 
2. Ficam também cientificados de que: 
 
2.1. Havendo necessidade, serão geradas novas mídias durante a audiência, 

ficando convocados, desde já, o Ministério Público, a Ordem dos Advogados do Brasil e os(as) 
fiscais dos partidos políticos, das federações de partidos e das coligações, nos termos do art. 
82 da Resolução TSE n. 23.669/2021; 

 
2.2. No dia 29 de outubro vindouro, véspera do dia da votação, as Urnas 

Eletrônicas serão ligadas nos locais de votação e visualizados os dados apresentados na tela 
das máquinas, procedimento que igualmente poderá ser acompanhado. Havendo 
necessidade, ocorrerá, na mesma data, no período das 08h00min às 20h00min, na sede do 
Cartório Eleitoral ou no local de votação em que a Urna Eletrônica se encontrar, ajuste de data 
e hora das urnas, substituição da urna defeituosa por urna de contingência, substituição da 
mídia de votação, carga das urnas que vierem a apresentar problemas quando da realização 

Assinado eletronicamente conforme Lei 11.419/2006
Em: 11/10/2022 13:49:47
Por: SHALINE ZEIDA OHI YAMAGUCHI

TR
E/

PR

  
JUSTIÇA ELEITORAL   -  ESTADO DO PARANÁ 
JUÍZO DA  49ª ZONA ELEITORAL DE COLOMBO 

Rua Francisco Camargo, 759 – Centro – Colombo – CEP: 83.414-010 - Fone 3656-1992 
 

  
 

EDITAL Nº 051/2022   
Carga, Lacração e Conferência das Urnas – Eleições 2022 – 2º Turno 

 
A Excelentíssima Senhora Dra. Shaline Zeida Ohi Yamaguchi, 
MMª Juíza desta Zona Eleitoral, no uso de suas atribuições 
legais e em conformidade com o que dispõe o art. 84 da 
Resolução-TSE nº 23.669/21, 

 
1. TORNA PÚBLICO, aos que deste Edital tomarem conhecimento, em especial 

o(a) representante do Ministério Público Eleitoral nesta Zona, o(s) representante(s) da Ordem 
dos Advogados do Brasil e os fiscais dos partidos políticos, das federações de partidos e das 
coligações, que, na Rua Francisco Camargo, 759, Centro, neste município, onde estão 
armazenadas as Urnas Eletrônicas, executará, a partir das 09h30min do dia 19 de outubro de 
2022, no horário compreendido entre 09h30min e 19h00min, podendo ser diminuída ou 
aumentada essa carga horária de acordo com a necessidade dos trabalhos, durante, previstos, 
04 dias consecutivos, ou em tantos quantos necessários, pelos servidores Gregory Kenny 
Shikasho Mori e Michel Vernizi e pelas técnicas Deize Bontorin, Paula Rafaela Kaefer de 
Almeida, Gabrielle Aliniz Wdicny de Souza, Wellen Alves Deanhaiha, Gabrielle Rachel Vieira 
Domingues, Loahra Huk Kierski e Samyra Cuja Cresenski, a carga, os testes de 
funcionamento, a identificação e a colocação de lacres nas urnas eletrônicas de 
votação; a preparação, a realização de teste de funcionamento; a demonstração de 
votação acionada por aplicativo específico para esse fim; e a colocação de lacres nas 
urnas eletrônicas de contingência (e nas destinadas às mesas receptoras de 
justificativas, se for o caso); o acondicionamento dos cartões de memória de 
contingência em “Envelopes de Segurança” a serem lacrados e a verificação e 
colocação de lacres nas urnas de lona para votação por cédula, correspondentes a 049ª 
Zona Eleitoral, de modo que as pessoas acima mencionadas possam acompanhar e auditar 
o processo, bem como assinar os respectivos lacres, conforme o disposto nos arts. 84 a 87 
da Resolução TSE nº 23.669/21, encerrando-se nesta cerimônia o prazo de conferência, por 
parte dos fiscais dos partidos políticos e coligações. 

 
2. Ficam também cientificados de que: 
 
2.1. Havendo necessidade, serão geradas novas mídias durante a audiência, 

ficando convocados, desde já, o Ministério Público, a Ordem dos Advogados do Brasil e os(as) 
fiscais dos partidos políticos, das federações de partidos e das coligações, nos termos do art. 
82 da Resolução TSE n. 23.669/2021; 

 
2.2. No dia 29 de outubro vindouro, véspera do dia da votação, as Urnas 

Eletrônicas serão ligadas nos locais de votação e visualizados os dados apresentados na tela 
das máquinas, procedimento que igualmente poderá ser acompanhado. Havendo 
necessidade, ocorrerá, na mesma data, no período das 08h00min às 20h00min, na sede do 
Cartório Eleitoral ou no local de votação em que a Urna Eletrônica se encontrar, ajuste de data 
e hora das urnas, substituição da urna defeituosa por urna de contingência, substituição da 
mídia de votação, carga das urnas que vierem a apresentar problemas quando da realização 

Assinado eletronicamente conforme Lei 11.419/2006
Em: 11/10/2022 13:49:47
Por: SHALINE ZEIDA OHI YAMAGUCHI

TR
E/

PR

já fornecidas estão sendo 
confrontadas com outras 
bases de dados adminis-
trativos federais por meio 
do aplicativo do CadÚnico, 
disponível para download 
na página gov.br. Caso não 
tenha ocorrido nenhuma 
alteração nas informações 
prestadas na última entre-
vista, a família beneficiária 
poderá também fazer a 
confirmação dos dados 
pelo aplicativo do Cadastro 
Único. Porém, se for pre-
ciso alterar algum dado, é 
necessário comparecer a 
um posto de cadastramen-
to para uma nova entrevista 
de atualização cadastral.
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A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) finalizou a entre-
ga dos kits de uniformes 
operacionais para os seus 
profissionais em todo o 
Estado. Historicamente, 
os policiais civis do Paraná 
sempre tiveram de comprar 
com recursos próprios as 
vestimentas necessárias 
para o uso em operações. 

A Polícia Militar do Pa-
raná, por meio do Batalhão 
de Polícia de Rondas Os-
tensivas de Natureza Es-
pecial (BPRone), prendeu 
20 pessoas e apreendeu 
armas e munições durante 
a Operação Pagamento em 
Curitiba e Região Metropo-
litana.
Durante a última semana, 
os policiais atuaram re-
forçando o policiamento 
ostensivo, preventivo e 
repressivo nas regiões 
com maior circulação de 
pessoas, como áreas co-
merciais, grandes centros, 
agências bancárias e caixas 

Policiais civis recebem 
uniformes pela primeira 

vez em 169 anos

PCPR prende 
seis suspeitos de 
tráfico de drogas 
em Guarapuava 

 Polícia Civil apura 
estelionatos 

na liberação de 
veículos em Foz 

PMPR prende 20 pessoas e 
apreende armas e munições 

Agora, pela primeira vez, a 
PCPR forneceu um kit com-
pleto com camiseta, suéter, 
calça, cinto e bota, atualiza-
dos com a nova identidade 
visual da instituição.
Em menos de um mês, 
todos os delegados, escri-
vães, investigadores e pa-
piloscopistas, que fizeram 
a solicitação, receberam 

eletrônicos. Ao todo, 520 
pessoas foram abordadas, 
além de 80 veículos visto-
riados, em diversas regiões 
da capital paranaense e dos 
municípios vizinhos, resul-
tando na apreensão de mais 
de R$ 43 mil em espécie. 
As ações de policiamento 
impediram pequenos furtos 
e roubos corriqueiros nesse 
início de mês, justamente 
no período em que as pes-
soas costumam ir mais aos 
bancos e caixas eletrônicos.
O chefe de Estado-Maior 
do Comando de Missões 
Especiais, tenente-coronel 
Anderson Puglia, lembra 

o conjunto. A entrega foi 
concluída em setembro.
O uniforme tem como obje-
tivo modernizar e ampliar a 
segurança, além de garantir 
aos servidores um equipa-
mento de qualidade para o 
uso diário na execução das 
ações policiais. O novo uni-
forme está de acordo com 
o Manual de Identidade 
Visual da PCPR, contendo 
o novo projeto gráfico es-
tabelecido pela instituição. 
O uniforme integra uma 
série de iniciativas dentro 
do plano estratégico que 
busca a padronização e 
normatização da identidade 
visual da corporação.
Assim como nos uniformes, 
a presença da nova identi-
dade visual também já pode 
ser vista nas viaturas, na 
sinalização das unidades, 
na papelaria e também no 
site e nas redes sociais da 
PCPR.

A Polícia Civil do Para-
ná (PCPR) prendeu duas 
mulheres e quatro homens, 
entre 18 e 30 anos, suspeitos 
de tráfico de drogas, nesta 
segunda-feira, dia 10, em 
Guarapuava, no Centro-Sul 
do Estado. Ainda foram 
cumpridos quatro manda-

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) deflagrou na se-
gunda-feira uma operação 
para apurar estelionatos 
mediante a liberação de 
veículos apreendidos. A 
ação acontece em Foz do 
Iguaçu, no Oeste do Estado.
Durante as diligências, fo-
ram cumpridos mandados 
de busca e apreensão na 
residência de um empre-
sário e de um policial civil.
Conforme apurado, havia 
uma espécie de acordo en-
tre os investigados quanto 
à liberação dos veículos 
na cidade. O empresário 
exigiria valores dos pro-
prietários como condição 

Policiais recebem kit de uniformes e nova identidade funcional. 

 Ainda foram cum-
pridos quatro man-
dados de busca e 
apreensão, em que 
foram apreendidos 
celulares e porções 
de maconha. 
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que o efetivo policial foi 
aumentado nas regiões 
em que há o maior número 
de ocorrências, conforme 
estudos da PM. “O roubo 
é um crime que incomoda 
a população porque é de 
grave ameaça e a operação 
serviu, justamente, para 
combater essas violências, 
independente do local onde 
aconteça”, explicou. A Ope-
ração Pagamento contou 
com a participação de de-
zenas de viaturas e policiais 
militares e da aeronave do 
Batalhão de Polícia Militar 
de Operações Aéreas (BP-
MOA).

dos de busca e apreensão, 
em que foram apreendidos 
celulares e porções de ma-
conha.

Durante a operação 
também foram cumpridos 
dois mandados de prisão 
de outros envolvidos que 
já estavam presos.

de recuperar o veículo e as 
informações eram repas-
sadas às pessoas por este 
policial. Os policiais civis 
apreenderam documentos 
que irão auxiliar no anda-
mento das investigações.
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